

Presidenciales de noviembre en la recta final:

# Video de Trump en cementerio desata críticas del ejército en Estados Unidos

El equipo de campaña del expresidente republicano tomó fotos y grabó en una ceremonia de homenaje a soldados caídos en Afganistán, aunque está prohibido por ley. "Este incidente es desafortunado", dijeron las FF.AA.

EVA LUNA GATICA

La campaña del expresidente republicano Donald Trump (2017-2021) volvió a quedar en el centro de la polémica en Estados Unidos luego de una visita del candidato al Cementerio Nacional de Arlington en Virginia, donde su equipo grabó imágenes que fueron usadas en un video publicado en TikTok, pese a estar prohibido por la ley, además de protagonizar un altercado con una de las trabajadoras del recinto, y que desató críticas dentro del Ejército. La polémica afecta al exmandatario cuando la carrera presidencial ya entra en su recta final y con la candidata demócrata Kamala Harris ampliando su ventaja en las encuestas, por lo que apelar al voto militar podría ser clave en la carrera.

La controversia se desató con la visita de Trump a Arlington, el cementerio militar más prestigioso en el país, con familiares de algunos de los 13 oficiales muertos en un ataque del Estado Islámico al aeropuerto de Kabul en 2021, durante la retirada estadounidense de Afganistán. Su campaña publicó fotos de la visita, incluida una en la que sale haciendo un gesto con el pulgar hacia arriba mientras está de pie en la tumba de uno de los soldados muertos, y un video en TikTok que muestra escenas de Trump en el cementerio e incluye una voz en off del candidato presidencial culpando al gobierno de Joe Biden por las muertes.

"Trump desea llamar la atención sobre la retirada de Afganistán para hacer que Biden y Harris queden mal. (...) Su problema es que violó las reglas conocidas y declaradas de no usar las tumbas como instrumento político y surgió la historia de que sus ayudantes acosaron a empleados del lugar. En general, fue un esfuerzo torpe que probablemente le cause mucho más daño que beneficio", señala a "El Mercurio" Jeffrey M. Stonecash, profesor emérito en Ciencias Po-



TRUMP visitó el cementerio militar de Arlington, donde están enterradas alrededor de 400.000 personas.

líticas de la Universidad de Syracuse. Al mismo tiempo, veteranos criticaron la utilización del lugar para fines políticos, y una familia de un fallecido dijo que la campaña filmó la tumba de su pariente sin permiso.

Sobre el incidente con la trabajadora, el Ejército de EE.UU. emitió un comunicado diciendo que una empleada de Arlington fue "abruptamente apartada" cuando trató de evitar que la campaña filmara y fotografiara en la Sección 60, el lugar asignado a militares que murieron en combate en Afganistán e Irak. "Este incidente fue desafortunado, y también es desafortunado que la empleada del cementerio y su profesionalidad hayan sido injustamente atacadas", señalaron los militares. Y a pesar de que el incidente fue denunciado a la policía, la empleada decidió no presentar cargos por miedo a repre-

salias de los seguidores de Trump, consignan agencias.

El equipo de campaña de Trump, en tanto, señaló que los familiares de los militares concedieron el acceso a un fotógrafo y han rebatido la acusación de que un miembro del personal de la campaña empujó a la empleada. Steven Cheung, un portavoz de Trump, aseguró que esta trabajadora "sufrió un episodio de salud mental", mientras que el asesor Chris LaCivita dijo que la mujer es "una persona despreciable".

## Una tensión que viene desde su época en el gobierno

El incidente es la última controversia de Trump con el ejército estadounidense, que han mantenido una relación tensa desde que este estaba en la Casa

Blanca. Mientras era Presidente, aunque promocionaba su apoyo a las Fuerzas Armadas, en privado se burlaba de los fallecidos en la guerra, según su jefe de personal, señala France Presse, y durante una visita a Francia se negó a visitar un cementerio con más de 2.200 soldados estadounidenses muertos asegurando que eran unos "perdedores".

## EVENTUAL GABINETE

**La demócrata Kamala Harris dijo ayer que prevé nombrar a un republicano en su gabinete si gana.**

"El expresidente comenzó su campaña presidencial menospreciando las experiencias militares de John McCain (...), y evadió el servicio militar durante la guerra de Vietnam con dudosos documentos médicos", comenta

## En una elección reñida el sector militar es crucial

Jeremy Teigen, profesor del Ramapo College y experto en la política del servicio militar y los veteranos.

La polémica golpea la candidatura de Trump cuando se perfila una elección presidencial muy reñida en noviembre, con la vicepresidenta ampliando su ventaja sobre el exmandatario por 45% a 41%, según la última encuesta de Reuters/Ipsos. "Por ello, el voto militar es especialmente importante para ambas campañas, que buscan ventajas con todos los segmentos del público votante", dice a este diario Wayne Lesperance, profesor de ciencias políticas del New England College.

En ese marco, ambas campañas han intentado apelar a este grupo con los compañeros de fórmula tanto de Trump como de Harris siendo veteranos militares. El demócrata Tim Walz estuvo 24 años en la Guardia Nacional del Ejército antes de retirarse para asumir en la política, mientras que el republicano y senador de Ohio J. D. Vance fue cabo en el cuerpo de Marines, incluidos seis meses como pe-

riodista militar en Irak. "El ejército es, con diferencia, la institución más confiable en Estados Unidos y la asociación con las Fuerzas Armadas viene acompañada de símbolos fáciles, como el patriotismo, el deber, el sacrificio y el honor, lo que es parte de la razón por la que más de la mitad de los candidatos presidenciales han sido veteranos militares antes de su carrera política. De modo que los partidos tienen incentivos para apelar al voto militar, pero como una forma de llegar a un público más amplio entre los civiles", señala Teigen.